

EN BREF

UNIVERSITÉ DE LIÈGE
Colloque International
"Imagopapae"

Du mercredi 20 au vendredi 22 juin 2018, l'Université de Liège accueille le Colloque International Imagopapae au bâtiment A1. Ce colloque est consacré à la figure du Pape entre passé et présent. La situation actuelle est extraordinaire: deux papes coexistent, l'un émérite qui abdiqua en 2013, et l'autre encore en charge. La question du pape contemporain figurera elle aussi au programme du colloque, envisagée à travers l'étude de genre, l'histoire de la photographie et une analyse expérimentale de la série télévisée "The Young Pope" (Paolo Sorrentino, 2016). L'inscription est gratuite, mais pour des raisons d'organisation obligatoire avant le 17 juin! Le formulaire d'inscription est téléchargeable sur <http://web.philo.ulg.ac.be/imagopapae>. Contact: imagopapae@gmail.com. Le programme complet est consultable sur www.evechedeliège.be.

MONASTÈRE
DE WAVREUMONT
Session de réflexion
et de partage

Du jeudi 19 juillet (18h) au dimanche 22 juillet (16h), la communauté du monastère Saint-Remacle vous invite à une session intitulée "Penser un nouveau monde: d'un monde commun à un monde en commun", dans la foulée des films "En quête de sens", "Demain" ou "Qu'est-ce qu'on attend?", avec frère Simon-Pierre Arnold, o.s.b., théologien, et Olivier Philippart de Foy, philosophe, entourés de nombreux témoins et experts. Le programme détaillé peut être consulté sur www.wavreumont.be/session-penser-un-nouveau-monde. P.A.F.: 160 € (30 € à la journée, sans hébergement). Plus d'infos: Monastère Saint-Remacle, Wavreumont 9 à 4970 Stavelot - 080/28.03.71 - accueil@wavreumont.be.

20 ET 27 JUIN - CATHÉDRALE
DE LIÈGE
Concerts de carillon

Tous les dimanches de 12h30 à 13h30, Fabrice Renard, titulaire des carillons de la Cathédrale Saint-Paul de Liège vous propose des concerts de carillon. Cette saison campanaire est placée sous le patronage d'Alexander Tokovinin, ambassadeur de la Russie en Belgique. Plus d'infos sur www.cathedraledeliège.be ou fabricerenard@yahoo.fr.

FUNÉRAILLES DES POLICIÈRES ASSASSINÉES

Des adieux émouvants

Tout juste une semaine après l'assassinat des deux policières par Benjamin Herman, Lucile (Cathy) Garcia et Soraya Belkacemi ont reçu les derniers honneurs lors d'une célébration chrétienne émouvante et très digne présidée par Mgr Delville, évêque de Liège.



© Diocèse de Liège

Le matin du 5 juin, le soleil n'a pas voulu se montrer. La grisaille météorologique était à l'image du silence lourd qui régnait autour du centre funéraire de Robermont. Plus d'un millier de personnes ont assisté à la cérémonie de funérailles depuis un écran géant installé à l'extérieur. Les autorités civiles, dont le premier-ministre, plusieurs ministres et un représentant du Roi, étaient venues nombreuses pour manifester leur solidarité avec les proches de Cathy et Soraya et avec la Police dans son ensemble.

Des funérailles chrétiennes

Les deux familles avaient demandé des funérailles chrétiennes communes pour les deux victimes. Assisté du doyen de Liège Jean-Pierre Pire et de Jean-Pierre Huyts, membre de l'aumônerie catholique du centre fu-

néraire, Mgr Delville a préparé cette célébration avec elles. "Ensemble nous voulons célébrer le courage des deux policières, qui ont été sauvagement attaquées et ont donné leur vie pour le service de la société. Nous pensons aussi tout particulièrement aux policiers qui ont été blessés lors des événements", a dit l'évêque dans son introduction.

Après la remise posthume de la croix civique de première classe aux deux policières et une prise de parole de Christian Beaupère, Chef de Corps de la Police de Liège, les proches ont pu exprimer des hommages émouvants aux deux défunt.

La partie religieuse proprement dite commençait par le rite de la lumière, où les époux et enfants déposaient des veilleuses, allumées au cierge pascal, sur les deux cercueils. Les lectures bibliques (1 Jn 3,14.16-20 et Luc 12,35-

38) avaient aussi été choisies par les familles. Le message était bien d'actualité: "Nous aussi, nous devons donner notre vie pour nos frères... N'aimons pas en paroles ni par des discours, mais par des actes et en vérité... Restez en tenue de service."

Tenue de service

Dans son homélie, Mgr Delville a mis en évidence la "tenue de service" qui permettait à Soraya et Cathy de maintenir l'ordre dans leur quartier. Après avoir souligné leurs engagements, professionnels et sociaux, il a mis en garde contre les amalgames et invité au dialogue: "Nous le savons, si l'islam a été invoqué comme motivation de la tuerie, c'est qu'il est manipulé et pris en otage par des terroristes et des gens violents. Nous devons donc contribuer à libérer l'islam de ces interprétations manipulatrices et perverses, en promouvant continuellement le dialogue et l'amitié."

Après le salut des corps par le représentant du Roi et les autorités, la célébration du Dernier Adieu s'est clôturée par un défilé de sympathie où la famille et les autres personnes présentes ont pu dire "Au Revoir" à Cathy et Soraya. Ensuite, les deux cercueils sont partis pour la crémation. Même si le ciel n'a pas été clément ce mardi matin, les funérailles des deux policières ont été un baume sur la plaie causée par la violence aveugle. Elles ont peut-être aussi contribué à favoriser la détermination, le dialogue et la compréhension, loin de tout discours centré sur la haine et la vengeance.

✍ Ralph SCHMEDER

VITAL NLANDU BALENDA ET STANIS KANDA KANYEMESHA

Les premiers doyens africains du diocèse



Vital Nlandu

Une nouveauté pour le diocèse qui mérite d'être relevée: à partir du 1^{er} septembre, les premiers doyens d'origine africaine seront installés en Ardenne et à Verviers. Autres particularités: tous les deux proviennent de la République Démocratique du Congo et ont presque le même âge. En remplacement du curé-doyen Henri Bastin qui partira à la retraite, l'abbé Vital Nlandu Balenda, actuellement curé des UP de Melen et de Soumagne-Olne, est nommé doyen de l'Ardenne qui couvre les communes de Theux, Spa, Jalhay, Stoumont, Stavelot, Waimes, Lierneux et Malmedy. Il sera aussi curé de l'Unité pastorale Saint-François au pied des Fagnes. L'abbé Vital, comme tout le monde l'appelle, est originaire de Boma au Congo, né en 1963 et en Belgique depuis 1995.

Presqu'au même moment, un peu plus vers le nord-est, le curé-doyen de Verviers François-Xavier Jacques a annoncé qu'il sera remplacé par l'abbé Stanis Kanda Kanyemesha actuel curé de l'unité pastorale Magnificat (Verviers-Sud). Ce remplacement concerne le doyenné, mais aussi la responsabilité de l'Unité pastorale Jean XXIII Val de Vesdre (centre-ville). L'abbé Jacques partira pour une mission de cinq mois dans le diocèse de Kayes au Mali. Stanislas Kanda est né le 24 février 1964 à Kolwezi, au Katanga. Deuxième d'une famille de deux filles et sept garçons, et fils d'un instituteur primaire, il fait ses études secondaires dans sa ville natale au Congo. Formé au séminaire de Lumumbashi, il était curé sur la commune de Dison depuis 2007. ✍ R.S.



Stanislas Kanda